
（様式第 4号） 第１回武石地域協議会 臨時会議概要

１ 審議会名 武石地域協議会 臨時会議

２ 日 時 平成 25年 8月 6日（火） 午後 6時 05分から午後 6時 45分まで

３ 会 場 武石地域自治センター 第１会議室

４ 出 席 者 飯田秀範委員、上野正司委員、柿嶌勲委員、金子隆博委員、清住洋子委員、

国原敏男委員、滝澤由美子委員、竹内明美委員、中嶋三津子委員、成田英雄委員、

樋沢一幸委員、柳沢裕子委員

【欠席委員】8名

５ 市側出席者 渋沢地域自治センター長、児玉地域振興課長、雨宮産業観光課長兼建設課長、

佐藤地域政策係長

６ 公開・非公開等の別 公開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍聴者 0人 記者 0人

８ 会議概要作成年月日 平成 25年 8月 16 日 作成部局課名 地域振興課地域政策係

協 議 事 項 等

１ 開 会（柳沢副会長）

２ あいさつ（上野会長）

皆さんこんばんは。７月３０日に武石地域自治センター長から私と副会長に武石番所ヶ原スキー

場災害復旧工事に伴う基金の活用について話がありました。皆さんにご協議をいただきたく急なこ

とですが、本日、臨時協議会を開催しお集まりいただきました。今日の議題はこの１点です。金額

も大きいので、皆さんのご意見を聞きたいと思います。よろしくお願いいたします。

３ 協議事項

（１）武石番所ヶ原スキー場災害復旧工事に伴う基金の活用について

（センター長） 私から経過、概要説明いたします。今年６月７日金曜日夜間に巣栗地籍からスキ

ー場にかけて集中的に大雨が降り、日曜日にスキー場の土砂が流れ出していると連絡があ

りました。副市長以下、関係職員で現地調査をし、施工方法等対応を検討した。スキー場

は１２月２１日土曜日オープン予定で、それまでにゲレンデにスノーマシンで雪を作り、

整備し、リフト運行の管理をする準備期間が必要である。予算は、９月の定例会で補正予

算を得るため、当日提案し、当日議決をいただけるよう、関係部局と調整し、議案を作っ

ている。

今日お願いするのは、工事に関わる経費の財源措置で、武石地域振興事業基金（持寄り

基金）の中から一部を捻出させていただきたい。工事費の３割の基金を活用するために地

域協議会の皆さまの御意見をお聞きしたい。明日、市長査定があり予算の調整をするので、

ここで地域協議会の意見をもって行きたい。

詳細については、担当課長から内容説明がある。よろしくお願いしたい。

（産業観光課長） 番所ヶ原スキー場は昭和５５年開設し、平成２３年に４億円ほどかけてペアリ

フト工事やゲレンデの整備をしてリニューアルさせた。その後、東京都練馬区の子どもた

ちの利用や地元スキー客が増加してきている。年内に完成させたいと思うのでよろしくお

願いしたい。

～資料（平面図、現場写真）にそって現況、施工方法等説明～

今回の大雨で地下排水が有効に機能しなかったので、全体的に整備したい。＝中略＝

危険と指摘されていたキッズ専用ゲレンデ、ソリ遊びをするゲレンデを今回出た土砂を利

用して整備したい。総額 5,200 万円の工事費で考えている。各地域持ち寄り基金を活用す



るため、財政当局との協議し、総工事費の３割、1,560 万円を基金から取り崩し、協議会

の理解を得たいのでよろしくお願いしたい。工期は１２月上旬まで、短期間で終わらせた

い。

【質疑・意見等】

（委員） 災害認定はどうして受けられないのか。国からの補助は出ないのか。

（産業観光課長） 計測雨量が足りなかった。一番近くの巣栗地籍に観測所があるが、当日の１時

間当たり最高雨量が８mm だった。災害認定には 20mm 以上の記録が必要。予測だが、実際

にスキー場にはそのくらい雨が降ったと思われるが、かなり局所的、短時間の大雨だった

と考えられる。

（委員） ゲレンデ整備も含めてと説明があったが、キッズ専用ゲレンデは前々から衝突事故など

危ないところがあるので、この機会に整備をお願いしたい。

（産業観光課長） キッズ専用ゲレンデは、一般ゲレンデより若干高め（盛土）にし、ネットで囲

みたい。さらに斜面最下部を上げ気味にし、ソリで滑ってきても下方で自然に止まるよう

にする。長さ 50ｍ、幅 10ｍ。ゲレンデが狭く感じないように、ぶつかる事故がないように

する。また、レストハウス、休憩所へ水が流れ込まないようにする。

（委員） コスモスの種は流れてしまったのか。牧草の種などを蒔いた方が良いのではないか。

（産業観光課長） 土止めのための効果を期待できる。今年はコスモスの他にシバの種を蒔いた。

（委員） この（持寄り）基金を使うのならば、せっかくなので入札等の際は武石地域の業者の育

成も考えて指名してほしい。集中豪雨の時なども、消防団の力も借りるが、近くで重機を

持っている地元の企業（防災支援協会）の力が期待できる。

（産業観光課長） 市の入札制度が適用されるので、一般競争入札になる。今年度も練馬区から子

どもたちが 3,000 人ほど来る予定なので、早い復旧工事を目指したい。

（会長） そのほかに質問、意見等ありますか。

・ なし

（会長） 異議がなければ、武石地域振興事業基金（持寄り基金）の活用について、説明されたス

キー場災害復旧事業に活用することを地域協議会として了承してよろしいですか。

・全員了承

（会長） 地域協議会として承認することとします。

【決定事項】

・ 番所ヶ原スキー場災害復旧事業について、武石地域振興事業基金の活用を武石地域協議会と

して承認。

（２）その他

・ 特になし

４ 閉 会（柳沢副会長）


